

L'Actualité de Monireth

Numéro : 25 - Eté 2023.

Chers adhérents, chers amis,

C'est avec plaisir que nous vous adressons cette nouvelle lettre sur l'actualité de notre association.

Nous vous devons de revenir tout d'abord sur l'Assemblée générale de l'association Monireth qui a pu se dérouler comme les années précédentes à Vincennes dans la salle habituelle, prêtée par la Mairie.

Autour d'un groupe de fidèles, l'activité et les comptes de notre association ont pu être présentés, en voici quelques moments clés (*Extrait du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale*) :

« Après une AG 2021 décalée en octobre 2021 et une AG 2022 finalement annulée, le Président et le bureau Monireth sont heureux de renouer avec la tenue de l'AG en mars et en présentiel ainsi qu'avec une mission de visites des écoles qui a eu lieu en décembre 2022.

Aucune mission n'avait pu être organisée depuis celle de février 2020 pour l'inauguration du nouveau bâtiment de l'école de Kantuot. Les mesures anti-COVID mises en place en 2020 ont eu un gros impact sur les enfants et leurs familles puisque les écoles ont été fermées de février 2020 jusqu'à la rentrée de novembre 2021. En 2021, une campagne de vaccination massive, a permis de vacciner la quasi-totalité de la population y compris les enfants. Sur cette période, le gouvernement a créé une chaîne de télévision pour dispenser des cours - horaires selon niveaux scolaires - et organisé la distribution d'ordinateurs auprès des enseignants.

Ainsi en 2021, il n'y a eu aucune dépense de Monireth enregistrée côté Cambodge.

Courant 2022, les travaux validés lors de l'AG 2021 ont été réalisés (aucun nouveau besoin n'ayant été exprimé pour 2022 puisqu'en 2021 il n'y avait eu aucune réalisation dans les écoles fermées de février 2020 à novembre 2021).

Les activités MONIRETH en 2021-2022

- L'assemblée générale du 24 octobre 2021
- Réunions de bureau : 4 en distanciel et 3 en présentiel
- Lettres d'information 2 en 2021 et 2 en 2022
- Mise à jour du site Internet
- Des points réguliers avec l'AFEC (budget, actions, travaux)
- Partenariats : Eau plus près des Khmers, Mairie de Vincennes.

Les évènements marquants de 2021-2022

- Une mission de membres du bureau, en décembre 2022, pour visiter la nouvelle école et faire le tour habituel des écoles avec rencontre des directeurs
- La pandémie du COVID-19
- Les difficultés pour obtenir des informations au Cambodge
- Nos amis de l'AFEC assurent le relai après le décès de Phum Sen.
- 2021 année scolaire encore très perturbée par les problèmes sanitaires au Cambodge (écoles fermées 18 mois de février 2020 jusqu'en Nov. 2021, date de rentrée de l'année scolaire 2021-2022)

Les inondations de fin d'année 2022 ont été encore très importantes. On peut noter l'efficacité des rehaussements des chemins d'accès aux classes pour les écoles les plus impactées par ces inondations annuelles.

AFEC (Association pour les Femmes & les Enfants du Cambodge), l'association cambodgienne relai Monireth sur le terrain, a pu continuer les actions prévues en 2021-22.

Kun Seyha (à gauche sur la photo) et Sophea (la deuxième en partant de la droite) assurent la réalisation et le suivi du plan d'actions et se chargent du reporting, opérationnel et financier, envoyé à Monireth.



Partenariat « Eau plus près des Khmers » La participation à la Journée de Solidarité Internationale de la Ville de Vincennes, prévue en 2020, a été reportée au 26 novembre 2022. Nos deux associations avaient organisé une représentation de Danses Khmers exécutées par une troupe de la ville de Bussy Saint Georges. Il est à noter que ce spectacle donné par un des plus grands ballets de danse classique cambodgienne en France, a rencontré un vif succès, avec plus de 300 spectateurs dans l'auditorium de 292 places assises !



Compte-Rendu de mission de décembre 2022 et propositions d'actions pour 2023

La mission du bureau Monireth de décembre a été planifiée avec nos interlocuteurs locaux de l'AFEC, Seyha et Sopha.

Comme les précédentes, cette mission avait pour objectif de faire la visite des écoles soutenues par Monireth, avec les directeurs concernés afin de constater l'état global ainsi que les travaux réalisés en 2021-2022 puis d'identifier leurs besoins pour l'année scolaire à venir.

La rentrée scolaire de la nouvelle année scolaire ayant été décalée au 2 janvier 2023 (au lieu de début novembre pour les années précédentes), nous n'avons pas pu voir les écoles en activité avec leurs élèves.

Phum Thmey

La visite a débuté par l'école de Phum Thmey où nous avons retrouvé Seyha et Sopha (AFEC) accompagné du Directeur.

Nous pouvons constater que l'école est toujours aussi bien tenue : les bâtiments sont en bon état, le jardin bien taillé et fleuri et les jeux d'extérieur nombreux et entretenus. L'ensemble est clos et la clôture est en bon état (financée par le village).

Le directeur nous précise que depuis la construction de retenues d'eau en amont sur le fleuve, les inondations sont moins importantes et impactent moins l'école. D'autre part, la route qui passe devant l'école a été goudronnée et fortement rehaussée.

L'école compte cette année 11 classes (Classes de Maternelle/Kinder Garden incluses). Les 14 salles de classes sont donc en nombre suffisant.

Les cours ont lieu uniquement le matin et le directeur nous signale que le nombre d'élèves est en hausse (421 élèves dont 211 filles).



Koh Pong Sat

Nouvelle école « intégrée » à environ un quart d'heure de Phum Thmey, par des petites routes de campagne. Nous constatons que l'habitat et le niveau de vie semblent bien inférieurs à ceux de Phum Thmey

Notre première impression est que le terrain de l'école est très vaste, présentant des points d'eau à l'intérieur et en bordure, ainsi que de nombreuses différences de niveau entre les zones/espaces. Certaines parties du terrain sont en friche.

Le directeur est présent.

Nous parcourons l'extérieur des bâtiments et le terrain. Nous entrons dans quelques classes.

On compte 4 vieilles toilettes et 2 nouvelles construites par Caritas.

En 2022, en l'absence de visite sur site, il avait été décidé d'investir 1000 \$ en peintures intérieure et extérieure sur le bâtiment en dur.

Rappel : C'était une proposition de l'AFEC d'intégrer cette école dans le « groupe des écoles Monireth » proche des 3 écoles de Phum Thmey, Kampring et Kantuot (Confinement COVID = aucun membre du bureau Monireth n'avait pu se déplacer pour valider la proposition et faire un premier bilan des besoins/ travaux à prévoir)

L'école compte cette année 7 classes (Classes de Maternelle/Kinder Garden incluses) pour 7 salles de classes et un bureau pour le directeur (185 élèves dont 87 filles).

Les cours ont lieu uniquement le matin.



Nous partageons un déjeuner convivial, préparé par l'équipe enseignante de Phum Thmey auquel participent les 4 directeurs des écoles de la zone dont celui de la nouvelle école de Koh Pong Sat, invité par le directeur de Phum Thmey. Ceci permet d'espérer initier ainsi un partage de bonnes pratiques entre ces directeurs, en particulier pour le nouvel arrivant : les anciens pouvant faire figure de « role models » et lui montrer ce qu'est le « standard Monireth » attendu !

Kampring

La route d'accès, le long du fleuve, est désormais goudronnée et très praticable.

Nous sommes accueillis par le même directeur, toujours dynamique et impliqué dans son rôle auprès des enfants et de son équipe pédagogique. L'école est toujours aussi bien tenue et le jardin pimpant.

Comme nous l'avons constaté dans d'autres écoles, un container grillagé est destiné à collecter les bouteilles en plastique à côté de quelques poubelles vertes. Une pompe à eau a été installée. Le terrain de foot nivelé semble bien praticable. Les salles sont bien tenues et les murs bien garnis en posters pédagogiques. Les jeux d'extérieur sont en bon état.

L'école compte cette année 7 classes (Classes de Maternelle/Kinder Garden incluses) pour 7 salles de classes, un bureau pour le directeur et 1 bibliothèque (166 élèves dont 85 filles).

Les cours ont lieu uniquement le matin.



Kantuot

Nous poursuivons notre visite par l'école de Kantuot voisine qui bénéficie depuis 3 ans d'un nouveau bâtiment de 2 salles financé par Monireth, inauguré par le président de Monireth en février 2020.

L'école semble progresser avec l'aide de la communauté des villageois.

L'école compte cette année 7 classes (Classes de Maternelle/Kinder Garden incluses) pour 4 salles de classes. Les niveaux KG, G1, G2, G3 ont cours le matin et les niveaux G4 à G6 ont classe l'après-midi. (187 élèves dont 102 filles).



Komar Sankros

Dernière étape de notre journée de visite

Le terrain a été aménagé selon les souhaits du directeur, les chemins et l'esplanade principale sont pavés, les platebandes sont délimitées par des bordures en brique et les plantes sont entretenues.

Le vieux bâtiment en bois restauré par Monireth recommence à se dégrader (panneaux de bois écartés, soubassement et dalles de sol fissurées, ...).

La bibliothèque que le directeur s'était engagé en 2019, à aménager dans le bâtiment en dur, n'est toujours pas installée et la pièce sert de stockage pour tous les rebuts.

L'école compte cette année 10 classes (Classe de Maternelle/Kinder Garden incluse et 2 classes pour les niveaux G1, G2, G3) pour 13 salles de classes. Les cours ont lieu uniquement le matin (314 élèves dont 157 filles).



NB : Pour bénéficier du soutien Monireth en 2023, il a été demandé au Directeur de « mettre en route » la bibliothèque pour les élèves : aménager le local en installant le mobilier (étagères, tables et chaises, ...) avant la rentrée de janvier et proposer rapidement un mode de fonctionnement pour en faire bénéficier les élèves.

Kang Va

Dans le temps imparti, nous avons fait le choix de ne pas aller à Kang Va au profit d'une réunion de travail avec l'AFEC. Nous laissons le soin à l'AFEC de définir les besoins de Kang Va avec son directeur.



Réunion de travail avec l'AFEC

Cette réunion avait pour objectif d'examiner conjointement les comptes de 2021 et 2022, de comparer nos documents et compléter les périodes manquantes ce qui a été fait.

Seyha nous a indiqué demeurer au Cambodge toute l'année 2023 ce qui lui permettra de suivre de près les plans d'action pour chaque école.

Son rapport, à la fois qualitatif et quantitatif sur les besoins tels qu'exprimés par chaque école y compris Kang Va a donc été une aide précieuse pour préparer le budget Monireth 2023, présenté lors de cette AG du 25 mars 2023.



A l'heure où nous clôturons cette lettre de Monireth, un flot d'informations nous parvient du Cambodge.

Kun Seya nous adresse de nombreuses photos des travaux engagés suite aux décisions de l'Assemblée Générale de mars 2023.

Une fois ces informations analysées, nous serons en mesure de les partager avec vous dans une prochaine lettre Monireth.

D'ici là, nous vous souhaitons un bel été.

Bien amicalement

Pascal MARTIN

Président de Monireth

et l'ensemble des membres du bureau.